

にしごう

村山市立西郷小学校

学校だより No5

文員：校長 佐藤 淳

令和6年8月29日発行

令和の日本型学校教育をめざして



左の写真は約100年前の学校の授業風景です。学校の教室での授業といえば、ほとんどの皆様がこのような一斉授業のスタイルを思い浮かべるのではないかと思います。「こんなに世界が変化するのに、学校の教室は150年変わらない」と揶揄されることもあるように、今でもこのようなスタイルの授業が行われているのは事実です。ところが、これからの時代は、「決められた正解にできるだけ早く正確に

たどり着くことを目指す」ことから、「答えのはっきりとしていない問題に対して、周りとは協力しながら最適解や納得解を見いだしていく」だけでなく、「必要なミッションを考え、有効な一手をやり遂げる力をもった人間を育成していく」ことが求められています。そのために、学



校の授業スタイルも当然変わらなければなりません。それを「令和の日本型学校教育」と呼んでいます。では、具体的にどんな学習スタイルかという点、左右の写真のように、自分でどのように学ぶかを選んで課題や学習問題を



解決していくようなスタイルです。つまり、資料集やパソコンを使って調べる子や、教科書を読み直す子、友達と相談する子、先生にアドバイスをもらう子など、学習の様相がさまざまに異なってきます。その間教師は、個々の学びを何度もみとり、一人一人に力



がつくような手立てを考えなくてはなりません。なぜなら、子供一人ひとりの個人差に合わせた学習も必要だからです。本校では、夏休みに入った7月30日(火)に、外部講師を招聘して全職員で研修会を開き、上記のようなスタイルの学習がなぜ必要なのか、どのようにしていけばいいのかを学びました。前期後半からの実践に生かしていきたいと考えています。

命の大切さを学びました ～2年生性教育～

7月24日(水)の授業参観で、2年生は命の学習を行いました。4年保護者の田中 美咲様を講師にお願いし、赤ちゃんが生まれるまでのことや、その時の母親の思いや気持ちについて、動画やたくさんの資料を基にして、とても分かりやすく教えていただきました。子供たちが、親子いっ



しょになり真剣な眼差しで話を聞く姿がとても印象的でした。以下は子供たちの感想です。

今日、じゅぎょうさんかんで、いのちの学しゅうをしました。赤ちゃんがおなかの中で、こめつぶくらいからすごいパワーでどんどん大きくなっていくのが、すごいと思いました。ぼくのいもうとのほの花ちゃんも、ぼくも、みんなもみんなきせきのかたまりなんだと思いました。きせきのいのちのぼくたちなので、ちくちくことばできずつけてはいけないと、みさき先生が言っていたのが、そうだなあとと思いました。

【齋藤 央貴さん】

きょうの、いのちの学しゅうで教えてもらった、こつぱんのあいだをとおって赤ちゃんがうまれてくるということがびっくりしました。お父さんのいのちのパワーと、お母さんのいのちのパワーと、赤ちゃんのいのちのパワーでうまれてくることがわかりました。たいせつないのちだから、ちくちくことばをつかっけてきずつけていけないこともおしえてもらいました。ママとじゅぎょうさんかんができてよかったです。

【矢口 琴音さん】

どうがを見てみたら、おかあさんってがんばっているんだなと思いました。いつもまいにちがんばってるけど、赤ちゃんをうむほうがつらいのかなと思いました。いつもわたしのいもうとのおせわをがんばってくれて、「ありがとう。」と思いました。ほんとはつらかったのに、がんばってうんでくれてうれしかったです。

【海藤 咲葵さん】

今日ぼくは、じゅぎょうさんかんでいのちのべんきょうをしました。その話をきいて、ママにかんしゃしたいです。じぶんはさいしょは、すくなくらい小さかったのに、こんなに大きくなってうれしかったです。これからいのちを大じにして、もっと大きくなりたいです。

【須藤 海季さん】



7月25日(木)の集会で、5年生代表の川田結衣さんが前期前半にがんばったことを発表しました。以下に紹介します。

前期前半を振り返って

【仲が深まった前期前半】 私が成長したなと感じることや、がんばったなと思うことが3つあります。1つ目は、委員会です。私は健康委員会に入りました。健康委員の人は毎週水曜日になると、朝にせっけん水ほじゅうがあります。それで校内を歩いていると、先生方に会い、「朝早くから仕事をしてえらいね。」と言われます。そう言われるとうれしくなって、勉強がはかどりました。2つ目は、市の陸上大会です。私は、長きより走に出場し、結果は残念だったけど、最後まであきらめないで走ることができました。そして6年生や5年生の間を応えんし、他の学校の子とも仲よくなれてよかったです。3つ目は、宿泊体験学習です。この学習では、いろんなことを学びましたが、その中の2つを紹介します。1つ目は時間管理です。みんなが、10分前や15分前に集合していて、すごいなと思いました。2つ目は、古代人の火起こしです。これは、仲間と協力しないと本当にできないので、「一致団結」を意識しました。火はつかなかったけど、みんなとの仲が深まったのでよかったです。もうすぐ待ちに待った夏休みが始まります。私が夏休み明けにがんばりたいことは勉強です。なぜなら、私は将来、警察官になりたいので、今のうちから勉強しておかないと警察官になれないからです。

※次頁は前号で紹介した5年生の宿泊体験学習の感想です。

宿泊体験学習を振り返って

ぼくが心に残っていることは、2つあります。まず1つ目は、自然の冒険です。班で協力し、少しずつ道を進んで行きました。その中でも特にきつかったのが、「がけ下り」です。とてもこわくきんちょうしていました。最初はすらすら行けたけど、後半ですべり落ちました。とてもこわかったです。心愛さんは順調に進んでいてすごいなと思いました。がけ登りは自分的にかんたんでした。ゴールした時は今までで一番嬉しくなりました。水とうの水はとても美味しかったし、がんばったなと思いました。2つ目は休けい時間です。友達と楽しく話すのが、安心して楽しかったです。なんだかんだ一番楽しさを感じられたのは休けい時間でした。それ以外にもいろいろありましたが、ぼく達はがんばって成長できたんだなと思いました。この経験を学校でも生かしたいです。

【高橋 静堂さん】

心に残ったことが3つあります。1つ目はキャンプファイヤーです。歌ったりダンスをしたりして、みんなとも仲が深まったので、とても心に残りました。2つ目は自然の冒険です。2班のみんなと協力しあって、がけ上りやがけ下りなど、さまざまなところをのりこえて、みんなけがなくゴールできてよかったです。冒険のとちゅうでは、2班のみんなで息を合わせて「やっほー」と大きな声で言ったら、他の班のみんなも「やっほー」と言い返してくれて、うれしかったです。3つ目は古代人の火起こしです。4班のところに火がつきそうで、他の班もバラバラになっておうえんしたけど、火がつかなかったのが、わたしもくやしかったです。3日間とてもいい思い出ができました。

【板垣 くるみさん】

ぼくが一番心に残ったのは、自然の冒険です。しばふの道を歩いていくと看板があり、どんどん進んで行きました。最初に変な頂上があって、そこを下っていくと1班がいて、一人ずつ85度くらいの短いがけを下っていきます。降りて次のがけを見ると、ほぼ90度に近いがけがあり、20mくらいを1班が下っていました。ぼくたちの班は最初、ようた君が降り、ぼくも降りました。だいたいあと15mくらい降りたとき、足がぶら下がってしまいました。でも、ロープをがしっとつかんで、体せいを整えてまた3mくらいおりたとき、足をまたすべらせて、軽くロープを持ったまま10m「ずどどどど。」と落ちてしまいました。でもけがをしないで下まで着いて、高橋先生から「だいじょうぶ。」と聞かれましたが、「だいじょうぶ。」と言いました。自然の冒険が楽しかったです。

【田中 星凧さん】

わたしが心に残ったことは、3つあります。1つ目は自然の冒険です。なぜかという、わたしたちは、うさちゃん先生などが「こんな雨で行くのは、あまりない。」と言っていたような中、行きましたが、班のみんなといっしょにがけ上りやがけ下りができて楽しかったからです。わたしは、自然の冒険をして、みんなともっと仲を深められたと思います。2つ目は、外で作ったカレーライスです。わけは、班のみんなでがんばって作ったカレーライスを食べたとき、お米は少しかたく、カレーは少しとろみみたいのがあったけど、自分達で作ったカレーライスは、給食のカレーライスとちがうおいしさがあり、とてもおいしかったからです。それと、前田君が班の人に、何をして、これをしてとたのんでいていいなと思いました。3つ目は、ピザ作りです。わけは、ピザの生地から作り、みんなでおねおねするのが楽しかったし、トッピングでみんなの個性が出ていて、おもしろかったからです。しかも、ピザを外で初めて作り、とってもおいしく作ることができました。3日間とても楽しくよい思い出になりました。

【黒沼 心愛さん】

令和6年度 9月 行事・下校時刻・安全パトロール予定表

村山市立西郷小学校

日	曜	給食	A B 週	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	安全パトロール 当番表
1	日										
2	月	○	A	いのちの日・安全点検 後期教科書給与 校内授業研究会③	1:50 一斉下校					佐藤 晴樹	
3	火	○	A	委員会活動⑦ 通学班長会		2:25			3:25		
4	水	○	A	西T(学級アクションプラン③)		2:25			3:10		柴田 舞希
5	木	○	A	避難訓練④ (SNS 学活1)		2:25			3:10		
6	金	○	A	はやま号 ★1年大根種まき		2:25			3:10		
7	土										
8	日										
9	月	○	B	心のアンケート週間 ★委員会活動⑧(9/10分)		2:25			3:25		庄司 速人
10	火	○	B	★視聴覚センター授業研		2:25			3:10		
11	水	○	B	西T(読み聞かせ④・裁量)		2:25			3:10		助野 葵
12	木	○	B	修学旅行		2:25		3:10		泊	
13	金	○	B	修学旅行		2:25		3:10		18:00頃 予定	
14	土										
15	日										
16	月			敬老の日							
17	火	○	A	クラブ④ 相撲週間(17日~24日)		2:25			3:40		
18	水	○	A	西T(表彰・校長講話)		2:25			3:10		須藤 杏美
19	木	○	A	期末評価作業日					1:50 一斉下校		
20	金	○	A	期末評価作業日					1:50 一斉下校		高橋 静堂
21	土										
22	日			秋分の日							
23	月			振替休日							
24	火	○	B	期末評価作業日 考査簿提出(下学年) (委員会・クラブなし)					1:50 一斉下校		田中 星風
25	水	○	B	西T(読み聞かせ⑤・裁量) 考査簿提出(上学年)		2:25			3:10		
26	木	○	B	通知表提出(下学年)		2:25			3:10		
27	金	○	B	通知表提出(上学年)		2:25			3:10		早坂 汰一
28	土			北村山PTA研修会							
29	日			西郷ニューススポーツフェスティバル							
30	月	○	A	★委員会活動⑨(10/1分)		2:25			3:25		原田 大靖